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伊斯兰历一四零九年（公元一九八九年）开斋节之后的第二天，我在公司接到一个朋友的电话，他希望我写一篇关于自己归信伊

斯兰的心路历程。我想这项建议来得正是时候，我的确该为自己的信仰过程作一番回顾、记录，否则数年之后，说不定我连自己如何

成为一个穆斯林的原因都会逐渐淡忘掉。纵使我明了自己是个毫无社会地位的小人物，而一篇自述性的文章更不足以登大雅之堂。但

我还是祈求真主，赐我耐心与智能来完成它，并能激起穆斯林兄弟们少许的共鸣，以坚定我们的信仰。

任何一个归信伊斯兰的人，在谈起他们未成为穆斯林之前对伊斯兰的了解，总是千篇一律的说，回教就是可以娶四个老婆、不能

吃猪肉的那种宗教。我亦不能免俗，我对伊斯兰的了解仅止于此。但是，更令自己惭愧的是，我毕业于阿拉伯语文系，在修习了四年阿

拉伯文之后，竟然对伊斯兰的了解程度是“零”。甚至可以说，我了解的伊斯兰是被人有意、无意扭曲了的宗教。一九八五年我毕业之

前，伊斯兰在我心中是个负面的宗教，因为我从非穆斯林处得到错误的资料，又接触了一些行为不检的穆斯林，伊斯兰并没有吸引我

的成分。另外一方面，我是个有神论者，我不能确定当时的我是偏向一神论或多神论。反正是逢庙必拜，抱着宁可信其有的心情，蒙着

头到处烧香礼佛。但是我心灵的最深处，确实认为这个宇宙有个主宰，只是从没有人告诉我如何去认识祂。

一九八五年九月中旬至一九八七年七月底我在部队服役，服役的第二年开始，我和一位伙伴吃素。吃素的原因非为宗教，只因我

那位朋友不擅烹饪，我为了贪图小锅菜的美味，也觉得那些煮大锅菜的厨房实在很脏。很奇怪的是，我有几位吃素的朋友却会喝酒，

而且平时谈吐亦粗俗不堪，和我们一些没有明确宗教信仰者无多大之区别，可以说区别只在饮食上罢了。当兵时我最厌恶的事，就是

每次庆生会或聚会总是少不了酒，我厌恶酒简直到了极点。而每次参加亲友的婚礼最让我尴尬的总是有人强行劝酒喝酒。我心里常常

幻想，如果我是个回教徒的话，就没有人会逼我喝酒了，但那也仅止于幻想。

在退伍的前两个月，我那位吃素的朋友邀我去他在的家，没想到他母亲竟帮我安排了一个十几个人欢迎的入教仪式，而我也在

毫无招架能力下半推半就的入了一贯道。入他们的教倒也是无所谓，反正他们也是信仰神者。但偏偏他们还要我发了一个毒誓，意思

是若是将来叛教的话，将遭天打雷劈、死无葬身之地的下场。

一九八七年九月下旬我怀着兴奋、期待的心情前往梦想多时的沙特阿拉伯学习阿拉伯语。初到沙特，当地以宗教为生活重心的

社会型态深深的吸引了我。我心里暗自的想，这个国家突然暴得的富庶，一定和她整个国家的人民虔诚的信仰有某种看不到的关系。

虽然我心里如此的想，但是对于穆斯林一天五次的礼拜，我还是采取讪笑的态度。我心想，信仰虔诚也就够了，干嘛还得一天作五次

礼拜？浪费时间、消耗人力、减少睡眠时间，简直没有经济效益嘛！可是渐渐地，我发现伊斯兰并不是我在国内所了解那种落后、浅

薄的宗教。再加上经常有许多来自不同国家的穆斯林，主动来向我介绍伊斯兰，有几次我冲动的想立刻宣布信仰伊斯兰，但我心里的

障碍一直未克服。就是和我一同到沙特求学的同伴，原本在国内都是同学，我知道自己一旦入教，一定会招致他们奇异的眼光，甚至

会惹来他们背后的嘲笑，入教的想法一闪及逝。

一九八八年一月下旬，我和四位同学加上一位泰国同学利用学校放寒假，作了一次到土耳其的长途巴士之旅。出发当天，这位泰

国同学的同伴齐集到校门口为他送行，我初次感到穆斯林的兄弟之情。从沙特到土耳其是一段漫长之旅，我利用在车上的时间，不断

地对我那位泰国同学提出问题，请他解释什么是伊斯兰。一直到今天，我都不明了当时为什么我会问那么多关于伊斯兰的问题，而他

的解答仍不尽令我满意。

伊斯坦堡是个让我相当感动的城市，原因在于这城市中处处可见宏伟的清真寺，那些奥斯曼土耳其帝国时代遗留下来的清真寺

深深地吸引住了我。我在泰国同学带领下冒称自己是穆斯林进入每一座清真寺参观，寺中那些穆斯林礼拜、静坐的安详态度深深地打

动了我的心。在苏尔坦·阿罕默德清真寺，泰国同学教我双掌合捧祈求真主，我暗自祈求真主开启我的心灵，我记得自己当时对真主

说：“如果你是真正的主宰，就请你打开我的心吧！”坦白说，当时我所作的祈求就和以前在国内任何庙中所作的祈求无多大差异，但

以前的祈求都是功名利禄之类的现实利益，而这次在清真寺中的祈求却是加上希望真主开启我的心灵，接受我成为一个穆斯林，尽管

我对伊斯兰仍是似懂非懂。

结束旅行回到沙特之后，我就盘算着请沙籍朋友带我去办入教手续。有一位华裔沙籍的阿布都拉·阿济滋听到我想入教的风声，

我为什么选择了伊斯兰？ - 中文 - 打印 http://www.islamhouse.com/pr/70264

1 of 2 ص 11:41 17/05/2011



立刻飞奔到我房间。我把自己的意愿告诉了他，同时也告诉他，我对伊斯兰仍是一知半解。他说一切不急慢慢来，但他要我当着他的

面先念了作证词“我作证：除真主之外，绝无真正应受崇拜者，穆罕默德是真主使者”。于是他说从那天开始我就是穆斯林了，并问我每

天清晨的礼拜起得了床吗？我答：“没问题！”心里却是一点把握也没有。感谢真主，不到几天的适应期，一天五次的礼拜成为我生活

的一部份了。而事实上，我心里充满了问号及一丝恐惧，所谓一丝的恐惧，是指我曾经在入一贯道时发了不得叛教的毒誓，我担心自

己是否会意外死亡，阿布都拉阿济滋要我别傻了。但另外一方面，我对伊斯兰有太多的疑问了，为什么不能吃猪肉？为什么一天有五

次礼拜？为什么女人全身要裹得那么紧？为什么男人可以娶四个老婆？……我的问题太多了，有些沙特朋友甚至被我问得答不出话

来，好友福阿德甚至为了我的问题上图书馆，又到文学院找院长求教。我喜欢自己的一项态度，就是我虽然对伊斯兰有许多疑问，但

从不因这些一时解不开的问题而否定了伊斯兰所代表的真理。感谢真主，许多存在心里的问题，也都因为许许多多热心的穆斯林兄弟

协助而逐渐明了。在此我要强调一点，交往信仰虔诚的穆斯林兄弟是再重要不过的事，唯有坚守教门的穆斯林兄弟才是值得我们完全

信赖的朋友，并可作为我们进德修业的典范。

以上是我个人归信伊斯兰的背景，虽然到今天为止我入教不过一年又两个月，但伊斯兰给我带来极大的影响。不管是内在的思

想，或是外在的行为，伊斯兰深深的嵌入我的生活之中。我知道自己选择的是一条正道，尽管我的父亲曾经怀疑我是否“走火入魔”，

因为封斋、礼拜、饮食等等限制是家人无法立即接受的。我的一位老师明白的告诉我，他不喜欢现在的我，因为他认为一个人的生活

处处受到宗教的“控制”，是不正常的现象。而我不知道一个人的生活若离开了伊斯兰，和禽兽还有多大的差距。人短短的一生中，若

不去思考我们为谁而活？为何而活？是谁造化了宇宙万物等等切身问题，反而汲汲于钻营名利，如此浑沌的一生比那飞禽走兽也高

级不到哪里去。

我想利用这篇拉杂文章的最后一个段落，陈述一点自己所看到存在于穆斯林的某些隐忧。我不说伊斯兰存在某些隐忧，因为伊

斯兰永远不会有隐忧，它是真主尊座前完美的宗教，没有任何一个人破坏得了它。我们看不到伊斯兰有任何缺陷，却到处可见到有缺

陷的穆斯林。如果读者认为我上面这句话过于夸张、言过其实，那是因为您昧着良心才会有这种感觉。首先，我们看到穆斯林人口结

构老化现象。这几乎是可以令人笑掉大牙荒谬的事，穆斯林人口老化？那么年轻人都上哪儿去了？难道是老一辈的穆斯林都抱独身

主义不成吗？答案是否定的。直接了当的说吧？年轻一辈的穆斯林已迷失了他们的信仰了，他们逐渐和“卡非尔”沦为一体了，他们所

知的伊斯兰跟以前的我没什么两样，仅止于“不吃猪肉”。更令人担忧的是还有一些年轻“穆斯林”也学那梁山泊好汉“大块吃肉（荤腥不

忌）、大碗喝酒”起来了。不要睁着眼精说瞎话，说那是没有的事，也不要自欺欺人，为什么每个“主麻日”清真寺里总是疏疏落落，而礼

拜的外国穆斯林数目可能比我国穆斯林要多。而我们礼拜的穆斯林中又以中、老年人占多数。“主麻日”礼拜的时间不恰当固然是一个

原因，而最主要的原因是多数的穆斯林拋弃了伊斯兰。

亲爱的穆斯林教胞们，如果您认为自己每天口颂心系“除真主之外，绝无真正应受崇拜者，穆罕默德是真主使者”，礼拜、封斋、天

课、朝觐您也均一一实践了就保证进得了天堂吗？我不那么认为。我们是否耐心地规劝亲友坚守伊斯兰？我们是否真诚地向非穆斯

林宣扬伊斯兰的真谛？我们是否勤于学习及力行伊斯兰的教法？亲爱的教胞们，请您们正视这个问题的严重性，不要再作表面功夫

了，不要再报喜不报忧了。为伊斯兰工作绝不能沾惹上“名、利”这两个字，贪图今世名利者无异于在敲火狱之门。今天若是我们要让

“挂名”的穆斯林回到伊斯兰的怀抱，就必须要有壮士断腕、从根做起的决心。而所谓扎根工作，就是强化青少年的伊斯兰教育。每年

均有穆斯林青年赴笈中东国家大多数归国只不过是多了个会说阿拉伯文的中国人，对于伊斯兰却仍是“门外汉”。或者是相当了解伊

斯兰，却没有对伊斯兰提供任何服务。也不见有人对这些归国学子作追踪调查，或者是运用他们的特长，光是任其投闲置散，这种恶

性循环无怪乎青少年日复一日疏离教门。亲爱的“关心”伊斯兰的长辈们，难道您们对这些现象不负担任何责任吗？难道您所关心的

只是如何在“主麻日”做好交际应酬吗？难道您只希望别人在您面前毕恭毕敬，唯唯诺诺吗？难道您们不知道您们的行为举止也称不

上能成为下一代的典范吗？

今天要让伊斯兰在复苏的力量，可说完全寄托在年轻一代身上，但是他们到底有没有那份担负使命的力量？而长辈们到底有没

有认真的培养年轻人？如果大家仍像过去的四十年因循苟且，你争我夺。我想借着这篇文章激起有心人士关心穆斯林青少年的教育

工作，同时恳请教胞们支持所有为主道贡献棉薄心力的人以及他们的工作，他们真正需要的是您以实际的行动参与。最后，我祈求真

主赐福于伊斯兰及穆斯林，祈求真主让穆斯林从迷误中归回正道，祈求真主赐给我永远虔诚的信仰，阿米乃

 亚瑟·郑(台湾)
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 什么是伊斯兰？ ( 评论 ) - ( 中文 )
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 伊斯兰简介 ( 评论 ) - ( 中文 )

 了解伊斯兰 ( 评论 ) - ( 中文 )

 真理的宗教 ( 评论 ) - ( 中文 )

 非穆斯林如何谈论伊斯兰？ ( 评论 ) - ( 中文 )

 伊斯兰的优越 ( 评论 ) - ( 中文 )
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